
 

令和５年第４回長泉町議会定例会 一般質問予定者一覧 

令和５年 11月 30日 (木 )午前 10時開議  

日程第１．一般質問  

質問順位１  内田  幸英  議員  

質     問     内     容  

 

１．いきいきとした暮らしを支える優しいながいずみ、更なる身体障がい者福祉の充実を  

(１ ) 身体障がい者の人数と構成比、町独自の身体障がい者への支援状況は。  

①平成 30 年以降、身体障害者手帳所持者数の増加傾向が年々顕著となるが、直近の身体障害者手帳を持つ方の町内人

数と構成比を伺う。  

②長泉町が独自で行っている身体障がい者への支援策を伺う。  

  

 （２）医療費、入院時食事療養費、遠方への通院・入院交通費の助成を。  

  ①身体障害者手帳３級と４級を所持する中度の身体障がい者の方や、身体障害者手帳５級と６級を所持する軽度の身

体障がい者の方、全ての身体障害者手帳所持者に対して「いきいきとした暮らしを支える優しいながいずみ」の更

なる障がい者福祉実現に向けた支援の充実として中度と軽度の障害者手帳をお持ちの方に対しても、医療費の助成

や入院時食費の助成を行い、更なる生活や暮らしの支援をすべきと提案するが町の見解を伺う。  

  ②障害者手帳の種類や等級を問わず、遠方へ通院や入院する際の心身障害者手帳をお持ちの方へ交通費の助成を提案

するが町の見解を伺う。  

 

 （３）中度肢体機能障がいでの義足や義手等を使用する方へ町独自での支援を。  

  ①身体障害者手帳３級と４級を所持する、中度の肢体機能障がいを持つ主に義足や義手等を使用する方等への支援策

として、特に右足に義足を使用する方や右足に機能障がいを持つ方や左右の一上肢に機能障がいを持つ方へ自動車

改造費の助成を提案するが町の見解を伺う。  

  ②身体障害者手帳３級と４級を所持する、中度の肢体機能障がいを持つ主にどちらかの足に義足等を使用する方や下

肢機能障がいを持つ方等への支援策として、特に階段昇降困難者へ住宅改造費の助成を提案するが町の見解を伺

う。  

 

 

  



 

質問順位２  安田  三津子  議員  

質     問     内     容  

 

１．人口増加とマンション政策  

（１）町のオンライン手続きの進捗状況は。    

 

 （２）今後のオンライン手続きの導入計画は。  

 

 （３）デジタル商品券配布事業は周知不足ではないのか。また、転入時に町のライン登録を勧め、その場で登録してい

ただいた方には町指定のゴミ袋を配布することを提言するが町の見解は。  

 

 （４）町はマンション管理組合、またマンションの防災対策に対してどのように関わっているのか。  

 

 （５）国の法改正に基づき、マンション管理適正化推進計画を策定し、管理組合とのつながりを強化し、住民の管理能

力、防災能力の底上げを図るべきと考える。また、任意ではあるが、国、認定マンションの申請を促すべきとも考

える。  

 

２．敬老祝い金の現金給付の継続を  

（１）令和５年度の敬老祝い金の受給率について伺う。  

 

（２）南部地区センターでの支給場所の追加の考えはないのか。また次年度も防災センターで支給する場合、車の動線

を考え、入口と出口を役場庁舎駐車場同様に区別したらどうか。  

 

 （３）デジタル化を推進しているが次年度も是非敬老祝い金の現金給付の継続を。  

 

 

  



 

質問順位３  米山  智  議員  

質     問     内     容  

 

１．町民の不安解消には喫緊の課題対応が必要だ  

 （１）公園の管理、安全面は大丈夫か。  

  ①公園管理の現状と安全対策は。  

  ②「公園内使用上の注意について」の看板設置状況と今後の設置予定計画は。  

  ③鎧が淵公園の防護柵などの安全管理面に問題はないか。  

  ④鮎壺の滝公園に期待する町の意気込みは何か。  

  ⑤公園については事前に説明を受け承知しているが、町民から売店等の設置を望む声が聞こえてくる。再度検討する

考えはないか。  

  

（２）観光スポットのＰＲについて  

 ①鮎壺の滝と公園  

 ②宝永の大噴火による溶岩流の爪痕。観光としての考え方はないか。  

 ③元長窪北部にある日本三大宮の１つである東照宮の活性化は。  

 ④愛鷹水神社、つるべ落としの滝  

 ⑤新たな観光コースとしての再スタートを検討するよう提案する。  

 

（３）公共施設の耐用年数は大丈夫か。  

 ①町単独の新焼却場設置は早急に建設が必要ではないのか。  

 ②小・中学校の校舎はこのままでよいのか。  

 ③長泉小学校の臨時プレハブ校舎はいつまで使用していくのか。  

 ④新校舎設置への課題は何か。その解決策の対応はどうするのか。  

 ⑤今後、小・中学校の建て替え計画があるとすれば、財政確保についてはどのように考えているのか。  

 

 

 

  



令和５年 12月１日 (金 )午前 10時開議  

日程第１．一般質問  

質問順位１  福田  明  議員  

質     問     内     容  

 

１．魅力あるやさしいまちづくり  

（１）第９期介護保険事業計画の策定に関して  

 ①第１号被保険者数の令和３年度、４年度、５年度の予定数合計と実数の差はどのくらいか。  

 ②要支援・要介護認定者数の推計について、昨年までの予測と実数の差はどのくらいか。  

 ③第９期介護保険事業計画の事前調査アンケートでの特徴、課題をどうとらえているか。  

 ④昨年度の介護保険制度の見直しで、要介護１・２の訪問介護、通所介護を総合事業に移行する構想は見送りになっ

た。これが実施された場合、受け入れ態勢はあるのか。  

 ⑤政府は来年度の介護保険制度の改定で保険料の引き上げを計画している。当町の第９期の保険料はどうなるのか。  

 

（２）学校教育の充実のために  

 ①公立小中学校の教員不足について  

  ア  教員がどのくらい不足しているのか今年度の状況を伺う。  

  イ  教員が不足している原因と今後の取組について伺う。  

 ②不登校の児童生徒の支援について  

  ア  別室登校している児童生徒数はどのくらいいるのか。専用の教室はあるのか。  

  イ  不登校でも可能な進路の選択肢を事前に示すことについて  

  ウ  学びの場として令和６年に教育支援センターを設置する予定だが、フリースクールとは何が違うのか。その役

割について町の見解を伺う。  

 

（３）魅力あるまちづくりのために  

 ①市内各所にベンチを設置してはどうか。  

 ②ＪＲ下土狩駅バス停留所に期間限定でミストを設置してはどうか。  

 ③スケートボードやスポーツクライミングでは、日本の若者の活躍が続いている。子どもや若者たちのためにアーバ

ンスポーツの施設が必要であると思うがいかがか。  

 ④乳がんは男性も発症する場合がある。成人検診で女性だけでなく男性の受診も可能にするべきではないか。  

 ⑤電子図書館の整備について。  

 

 

 

  



 

質問順位２  堀内  浩  議員  

質     問     内     容  

 

１．奨学金返還支援制度の推進を  

 

２．森林環境譲与税の有効活用を  

 

３．子どもの安全安心な環境づくりのために  

 （１）「子ども誰でも通園制度」の準備を  

 

 （２）脱炭素へ学校の断熱対策を  

 

 

 

  



 

質問順位３  大沼  正明  議員  

質     問     内     容  

 

１．地域防災の将来について伺う  

（１）これまで地域防災訓練で資機材取り扱い訓練を実施し、夏の総合防災訓練では安否確認を含め実践的な訓練を実

施してきた。自主防災、自主防犯、交通安全を考え関係団体と協力して明日来るかもしれない東海地震に備えてき

たのが自主防災会連合会である。地域防災訓練が従来の３地区３会場の資機材取り扱い訓練から長泉中学校運動場

での防災訓練実施になったが、理由を伺う。  

 

（２）訓練参加者の見込数は、また訓練の成果はどんなものとするのか伺う。  

 

（３）マンション自治会自主防災会の活動の仕方は検討が必要と考える。当局の見解を伺う。  

 

（４）例年、手話サークルとろうあ部に災害時の手話啓発をお願いしてきた。今後の活動の予定はあるのか伺う。  

 

（５）自主防災会連合会と町社会福祉協議会との関係が希薄に思う。町ボランティア連絡会に加盟し、他のボランティ

ア団体と交流することを提言する。当局の考えを伺う。  

 

（６）来年の消防出初式は通常開催と聞いている。今後、定期訓練の内容も通常化していくのか伺う。  

 

（７） 11 月の竹原区班長会で長泉町消防団第三分団の団員が条例定数 33 人に対し、在籍者数 17 人、不足数 16 人と危

機的状況との報告があった。各分団の状況を伺う。  

 

（８）他市町では退団者が再度入団し、条例定数を保持している。当町にそのような考えがないか伺う。  

 

 

 

 


